

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PATRIA. LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante	1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos de España	5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar	10 » » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 24 de Agosto de 1881.

LA VERDAD

DESPUES DE LAS ELECCIONES.

Bien poco en verdad nos proponiamos decir de las elecciones que han pasado y en las que nuestro partido acaba de obtener la victoria moral de que nos ocupamos ayer. Pero los himnos de triunfo que se canta á sí mismo «El Graduador» de ayer; las cábalas numéricas que hace, las inexactitudes que refiere y los conceptos que emplea para rebajar la importancia del partido conservador, es una conducta que nos provoca y nos obliga á romper nuestro silencio para emitir juicio sobre los tan cacareados laureles que el diario posibilista atribuye á sus amigos.

Los que hayan leído el artículo y los sueltos que publica el colega y no tengan antecedentes de los hechos que precedieron á la eleccion de Diputados á Cortes, de los contubernios que se han establecido y de los medios empleados para conseguir la victoria ficticia que se atribuyen los demócratas, necesariamente han de decir que Alicante y los pueblos de su circunscripción son republicanos, y republicanos jamás fueron las poblaciones que disfrutaban su libertad y bienestar en las instituciones monárquicas.

Si quieren los políticos encontrar la clave del triunfo posibilista, búsquenla primero en el trastorno que ha producido en los pueblos la remocion de los Concejales de los Ayuntamientos de Alicante y de Aspe, llevada á efecto en el periodo electoral y por causas que no queremos examinar ahora. Las suspensiones de aquellos Regidores como el delegado que se envió á Elche para instruir, segun parece, un expediente gubernativo contra el Alcalde de esta Ciudad, podrán obedecer á medidas legales y reparadoras; pero es lo cierto que no ha dejado de producir sus funestos efectos en los *espíritus pusilánimes*, que tanto abundan en las clases conservadoras, y que, miedosos por semejantes acuerdos, se han retraido de concurrir á los comicios dejándolos entregados á los *espíritus fuertes* que tan numerosos son entre los demócratas;

Busquen los políticos la razon del triunfo posibilista en la deslealtad de algunos monárquicos que, fingiéndose conservadores, recorrieron los pueblos diciendo que nuestro partido no presentaba candidato para la Diputacion á Cortes. Esos hombres que valiéndose del engaño sorprendieron la bene-

na fé del Cuerpo electoral, prestándose á ser instrumentos de un plan maquiavélico, deben ser los mismos hombres que en los seis años que fueron poder nuestros amigos, obtuvieron de éstos posiciones y altas investiduras para olvidar estas mercedes hoy que estamos en la desgracia. Asi paga el ingrato los beneficios que recibe;

Investiguen los políticos la victoria posibilista en el hecho de que la democracia, que tan potente se manifestó en Elda el año 1879, ahora sólo ha alcanzado allí un voto, mientras que la hemos visto triunfante en Elche, Novelda y otros pueblos, donde en aquellas elecciones fueron contados los sufragios que allego á los comicios. ¿Es que el posibilismo no tiene asiento fijo y que en el punto en que aparece hoy prepotente, mañana se ve que no existe? Misterio es este que no podemos explicarnos sin descubrir las veleidades de ciertos hombres que convierten la política en mercancía de sus ambiciones;

Busquen los políticos el *por qué* de la victoria democrática en la amalgama carlo-moderada de que han hablado los periódicos, en el apoyo que encontraron los posibilistas en determinadas esferas monárquicas y en la benevolencia con que fueron acogidos por elementos que se presentan como defensores del trono. ¡Ah! Sin estos poderosos auxilios, no cantaría hoy «El Graduador» el triunfo que le negamos....!

Y si las consideraciones que vamos enumerando no bastan á llevar la convicción al ánimo de los políticos que quieran investigar el *por qué* de la victoria democrática, nosotros les diremos que examinen la conducta de ciertos hombres que, llamándose conservadores y habiendo alcanzado de éstos posiciones oficiales en los seis años que fuimos poder, ahora les hemos visto permanecer indiferentes en la contienda electoral que hemos librado, y acaso alguno proteger con su influencia al candidato posibilista y aun á los ministeriales. Semejante proceder que reprueba nuestra hidalguía, es un proceder que no nos estraña, porque responde á las sospechas que teníamos de ciertos elementos que se vistieron con el ropaje conservador en la época en que podían alcanzar de nuestros hombres las gracias que tan liberalmente les otorgaron.

Otras causas podemos aducir para justificar la victoria moral alcanzada por los conservadores. Nuestros amigos de Elche, de Crevillente, de Agost y del Pinoso, nos dicen lo que se verá en los *Cabos sueltos* que publicamos en el presente número. Y cuando tales ardidés se emplean, no es posible que triunfe la oposicion leal porque la arbitrariedad niega la victoria al candidato que señala la opinion pública para

conferirle la investidura de Diputado á Cortes.

No haga alardes «El Graduador» del triunfo que ha alcanzado su partido. Ese triunfo no tiene la gloria de un combate leal, porque él se apoya en los hechos que vamos apuntando para negarlo.

El partido conservador se ha presentado en los comicios sin contar con el apoyo del Gobierno, víctima de los abusos que se refieren con escándalo, huérfano del concurso que debieron haberle prestado muchos hombres que se llamaron conservador es é hipócritamente se engalanan aun con este hermoso dictado, y á pesar de las intrigas, de las cábalas y de las amalgamas que se han puesto en juego para combatirnos, el Sr. D. Lope Gisbert ha alcanzado en las urnas 721 electores, á quienes cabe la gloria de haber procedido con lealtad y la de humillar con su digno proceder la infamia de los que, mintiendo adhesion y simpatías á nuestro partido, han efectuado en la última eleccion lo que hacen los miserables que se valen de la traicion para vencer á los ejércitos potentes y aguerridos. Compadecemos de veras á los hombres que así proceden, si bien nos alegramos que la presente ocasion nos haya dado motivo para ratificar el concepto que teniamos formado de ciertos elementos trastornadores, á quienes procuraremos aventar de nuestro lado como el labrador separa la azaña que cotróe el trigo.

No será ésta la última vez que hablaremos de estos asuntos.

CABOS SUELTOS ELECTORALES.

Prometimos á nuestros lectores ocuparnos de los hechos ocurridos el domingo último en algunos pueblos de esta circunscripción, ateniéndonos á las noticias que recibimos.

En Agost, contra la costumbre establecida, se instaló la mesa electoral en el foso del teatro, concurriendo y permaneciendo en él individuos armados que no son electores. Este lujo de fuerza y otras causas que no apuntaremos por su gravedad, retrajeron de concurrir á los comicios á algunos electores que, segun se nos informa, aparecen como votantes en las listas que se fijaron al público.

Algunos electores de Crevillente nos dicen que votaron á D. Lope Gisbert. En el escrutinio no apareció ninguna papeleta con el nombre de este señor.

Personas de Pinoso nos aseguran que se presentaron á las ocho de la mañana dos interventores para ejercer sus funciones en la mesa electoral; pero grande fué su asombro cuando se les dijo que eran las diez, en-

contrándose que habían votado ya sesenta electores y entre ellos los mismos sujetos á quienes nos referimos.

En el escrutinio verificado en Elche se advirtió que solo 35 electores votaron al Sr. Maisonnave, y que hasta los 191 que obtuvo en las secciones 5.ª y 6.ª, el nombre del candidato posibilista apareció unido á las papeletes de los Sres. Viudes y Arroyo; lo que prueba la benevolencia que le han dispensado los ministeriales.

El interventor que designó nuestro partido para la seccion 5.ª se sintió aquejado de un accidente que le hizo perder completamente el sentido; por lo que en muchas horas no pudo ser testigo de lo que ocurrió en el colegio electoral en que estaba. La causa de este contratiempo se debe, al parecer, á que nuestro amigo se fumó un cigarro con que se le había obsequiado, conteniendo opio ú otra materia que debió hacerle perder la razon.

Escusamos todo comentario sobre los hechos que hemos apuntado, dejando que los juzgue el buen criterio de nuestros lectores.

«El Graduador» escribe ayer lo siguiente:

«Elda, nos ha dado esta vez, un voto solamente. ¿Qué ha sucedido para que no aparezcan votados los muchos y fieles amigos con que contamos en Elda y en Salinas?»

No se devane los sesos el diario posibilista: la democracia, que tan potente se mostró allí en 1879, ha sentado sus reales en otros pueblos favorecidos hoy con las poderosas influencias que disfrutó entonces aquella villa, para consumir la farsa que tanto dió que hablar y no hemos olvidado.

El posibilismo es un espíritu juguetón que vá allí donde lo evocan los *mediums*, y esta vez ha juguetado en Elche, Novelda y Petrel, porque en estas localidades han menudeado las evocaciones, y Elda no ha querido tomar parte en la partida, porque libre de influencias trastornadoras no faltan allí hombres de corazon y de probada lealtad que velan por los intereses políticos que convienen al pueblo.

Cortamos de «Las Circunstancias»:

«En Elche se propusieron los conservadores hacer un esfuerzo supremo; pero cuanto mas han querido apretar, mayor alcance ha tenido la derrota. La votacion que allí han obtenido ha sido insignificante.»

Es claro. ¿Y como habiamos de triunfar en Elche cuando se advirtió al hacer el escrutinio que los ministeriales votaron á D. Eleuterio Maisonnave, segun así resultó en las papeletas que se sacaron de las urnas?

Las siguientes líneas son tomadas de «La Union Democrática», y dicen algunas verdades como puños que conviene que consignemos para los efectos que procedan en la sucesion de los tiempos. Demuéstrase en ellas que la candidatura posibilista ha sido votada unida á la ministerial, lo que prueba que ha contado con el apoyo de los gobernantes.

Véan, pues, nuestros lectores lo que refiere «La Union», y se convencerán más y más de cuanto hemos dicho en nuestro editorial de hoy:

«Lo que más nos llamó la atencion, dice, del último número de nuestro colega *El Graduador*, preciso es decirlo, fueron aquellos quijotescos arranques de que cuenta con numerosas fuerzas su microscópico partido, y que ahora se desengañarán todos los que tuviesen el atrevimiento de decir la verdad al pueblo. En estos ragos vemos al órgano del diputado electo por esta circunscripción, Sr. Maisonnave, en carácter, porque hubiera sido un milagro semejante al de Elda, esperar otra cosa. Ahora verán todos nuestros adversarios, si son poderosos ó si son débiles, nuestras fuerzas;—ese ahora es el día de las elecciones.—Con efecto, yá lo hemos visto. La candidatura ministerial ha triunfado, y el Sr. Maisonnave es diputado por esta circunscripción. Que sea enhorabuena; es lo único que se nos ocurre decir, dejando el estudio de las

listas de votantes al EL ECO DE LA PROVINCIA, (1) que apoyaba y defendía con calor la candidatura del señor Lope Gisbert. A nosotros no nos han sorprendido los votos del Sr. Maisonnave, candidato posibilista, ni en Petrel, ni en Elche, ni en esta capital. Diremos tan solo que no obedecen á simpatías, ni á prestigio; sino á contubernios de esos que tan diestramente combaten cuando quiere *El Graduador*. Hay una diferencia sin embargo, y es, que él embiste contra los imaginarios, á la par que nosotros combatimos á los de *verdad*. Pero dejemos esto así, pues pudiera decir *El Graduador* que estamos en el paroxismo, hijo del odio. Triunfos como el conseguido por el Sr. Maisonnave, los consideraremos siempre fáciles de obtener.»

Tiene la palabra «El Graduador» para contestar, si bien tememos que, vencido por la evidencia, lo haga en la forma irascible con que acostumbra siempre que se vé atacado tan de frente el diario posibilista.

Las siguientes líneas que tomamos de «El Cronista», prueban el apoyo que el Gobierno ha dado á los candidatos democráticos y las coacciones y violencias que han efectuado sus agentes en las provincias para sacar triunfautes á los demócratas.

Dice así el diario de la Côte:

«Seis largos meses de preparacion en los que el Ministerio ha recogido todos los resortes de la coaccion y del amaño; una campaña tenaz y persistente de calumnias y difamaciones contra nuestro partido seguida por el que manda con ayuda de los desordenados grupos de la democracia; la vergonzosa alianza del Gobierno de un rey constitucional con casi todos los enemigos de la Constitución y de la Monarquía, y la serie larguísima de violencias y de falsedades cometidas por los gobernadores y sus agentes para ahogar dentro de las urnas electorales la voz de la opinion pública, habrán conseguido mermar el número de los representantes del partido conservador en las futuras Cortes, pero no conseguirán nunca dar al Gobierno lo que le falta: prestigio y confianza.

El Ministerio del Sr. Sagasta alcanzará hoy de aquellos elementos ilegítimos que ha puesto á su servicio más diputados; el partido liberal-conservador recogerá—¿qué decimos?—ha recogido ya el aplauso casi unánime de la nacion. El triunfo moral en una batalla política es como la simiente arrojada en campo fértil: él dará á su tiempo la cosecha abundante y sazónada.»

A ser ciertas nuestras noticias podemos esperar la organizacion de un cuerpo de bomberos provisto de todos los útiles necesarios á tan importante instituto.

Parece que, á consecuencia del incendio de la paquetería del Sr. Chápuli, el señor Director de la Sucursal del Banco de España, se ha dirigido á las autoridades superiores de la provincia y locales, encareciéndoles la necesidad absoluta que se deja sentir en una capital como Alicante, de un bien montado cuerpo de bomberos, á lo que han manifestado aquellas estar dispuestas á prestar todo su apoyo y á vencer las dificultades que pudieran presentarse al objeto de montar dicho servicio, con la brevedad que el caso requiere.

Inútil creemos decir que aplaudimos sin reserva este pensamiento, que de llevarse á efecto, (cosa que no ponemos en duda,) no tendríamos que presenciar escenas como la que hace pocas noches ocurrió en la plaza de Isabel II.

Conocidos son tambien varios trabajos que sobre tan importante asunto han visto la luz en las columnas de EL ECO, por lo cual solo nos resta unir nuestra voz á la del Sr. Torres, director de la Sucursal del Banco de España, para que desde luego se proceda á la organizacion del referido cuerpo de Bomberos.

Por la Administracion económica de la provincia se previene á los Ayuntamientos de ella que no hayan remitido aun las certificaciones de altas y bajas ocurridas en el presente año económico, referente á los haberes provinciales y municipales, se sirvan remitirlas en el término de tercero

(1) Librenos Dios de calentarnos la cabeza en examinarlas, cuando son demasiado públicas las causas que han dado el resultado que nos ofrecen. (Nota de EL ECO.)

dia, en la inteligencia, que si trascurrido dicho plazo, no hubieran llenado este servicio, pasará un comisionado delegado por dicha dependencia para recoger los citados documentos cuyos gastos serán sufragados por los Alcaldes y Secretarios del Municipio.

LA RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO.

Bajo este epigrafe ha publicado «El Progreso» un artículo interesante, cuyos primeros párrafos pueden servir de notas á los historiadores contemporáneos que deseen explicar detenidamente la crisis política del 9 de febrero. Hay insinuaciones de importancia, dignas de ser ampliadas para que el país juzgue sobre la consecuencia y la lealtad de algunos de los elementos que ocupan el poder.

Esto dice, entre otras cosas, el periódico democrático:

«El partido fusionista, unido en la desgracia, cuando el ostracismo del poder amenazaba acabar con sus aficiones dinásticas.»

De modo que las aficiones dinásticas no eran producto de arraigadas creencias, base de un credo político, principio de un programa: no eran más, segun lo expuesto, un medio para alcanzar el gobierno. ¿Aumentaban las probabilidades de ocuparlo? Aumentaban las aficiones. ¿Se sospechaba que se prolongaría el ostracismo? Pues iban acabando las aficiones. Deducimos la lógica consecuencia de la indicacion de «El Progreso.» No afirmamos por cuenta nuestra. Quien desee más explicaciones, dirijase al colega democrático; pero despues de haber leído lo que sigue:

«Puesto yá el pié en el estribo, con las ansias de la muerte, envió por boca del Sr. Sagasta un memorial al Rey en que por único argumento para hacer triunfar su política, se decía que iba á caer del lado de la libertad.

Esto es, del lado de la revolucion; pero no de la revolucion de la cátedra y del libro, que á fé no anda muy holgado de eruditos publicistas del constitucionalismo, sino de la revolucion armada.»

La acusacion es grande. Se afirma, mas ó menos veladamente, que las aficiones dinásticas eran aficiones de mera conveniencia política, de conveniencia del momento, y despues que el partido fusionista dirigió un memorial al Rey anunciándole que ese partido iba á caer del lado de la revolucion armada. Mas claro: que el partido fusionista quebrantaría su jurada lealtad á las instituciones, rompería su adhesion para aumentar las filas de la revolucion armada. ¿Es cierto esto? ¿Es cierto que la agrupacion fusionista, dias antes de ocurrir la crisis de febrero, estaba resuelta á adoptar una actitud intransigente, en el fondo igual á la que se atribuye al jefe del partido progresista-democrático? ¿Es posible que los generales Jovellar, marqués de la Habana, Martinez Campos y otros que á estos son personal y políticamente adictos, propendieran antes de aquel suceso político á ingresar entre los anti-dinásticos? Contesten los que puedan contestar, porque nosotros no hemos de hacerlo ante la afirmacion de «El Progreso.» Este colega ha consignado una cosa grave, ha formulado una acusacion tremenda; respondan á «El Progreso» los que entiendan que la frase «caer del lado de la libertad,» quiere decir caer del lado de la revolucion armada.

Bastaba en efecto, hacer las insinuaciones que ha hecho «El Progreso» para justificar que el gobierno ha contraído una responsabilidad grave, que tendrá que exigirla el país si no dá en el Parlamento explicaciones tan satisfactorias que desvanezcan por completo todas las dudas, todos los temores y todas las sospechas. Pero, no es esa la responsabilidad á que se referia el epigrafe del artículo del periódico democrático. Aludía á la que ha adquirido el gobierno haciendo en materias electorales lo contrario de lo que ofreció en la oposicion. Nosotros hace yá tiempo lo digimos, recordando ciertas manifestaciones del señor Sagasta hechas en la reunion política del 23 de Mayo. Entonces consignó el ac-

tual jefe del gabinete que no era posible funcionara con normalidad el sistema constitucional y representativo, sin absoluta sinceridad electoral. La sinceridad electoral del gobierno fusionista ha brillado por su ausencia. Luego no vá á ser fácil la práctica del sistema constitucional y parlamentario. Esta es la más grave de todas las responsabilidades que ha contraído el partido ministerial y sus representantes en el poder.

El Gobierno no se ha cuidado para nada de la opinion pública. Se ha burlado de ella en la presente contienda electoral, imponiendo en muchas partes candidatos desconocidos. Cuanto al respeto al Parlamento, no hay para qué recordar que se disolvió el anterior sin conocer, como debía, los presupuestos y el proyecto, no nacido todavía, de las fuerzas militares. Respecto á reformas, aquellas reformas anunciadas solemnemente desde los escaños de la oposicion, nada. Y de la libertad electoral de los partidos de oposicion, ya queda demostrado con las extensas y edificantes crónicas que la prensa desde hace un mes publica, que no ha habido tal libertad. De manera que, pocos dias antes de ocupar el poder, caia sobre la fusion la sospecha de antidinastismo, y despues de obtener la gracia con tantas amenazas pedida, no ha hecho nada la fusion que justificara la oposicion implacable contra el partido liberal-conservador.

¿Qué consecuencia deducen de todo esto ciertos elementos políticos?

Presten nuestros lectores atencion á las siguientes lineas de «El Progreso»:

«Continúe por esa senda la fusion, pero no olvide que cuando se desconocen los derechos de los pueblos, cuando se mutila su voluntad y ahogan sus manifestaciones, están autorizados para reconquistar lo perdido por todos los medios hábiles que á su alcance encuentren.»

No se enojen los ministeriales porque una parte de la democracia, rompiendo el pacto de benevolencia, hable con tal franqueza. Así hablaban los fusionistas desde la oposicion: así amenazaban: así presagiaban desgracias. Y cuando ocuparon el poder, nos digeron que los elementos amenazados de la política española cambiarían en tolerancia su intransigencia, su irreconciliable oposicion en apoyo incondicional, porque el gobierno amaba la libertad. Y ya comienzan esos elementos avanzados á decir que con gobiernos como el actual, los pueblos están autorizados á reconquistar lo perdido por todos los medios hábiles que á su alcance encuentren. Conste esto, para cuando alardeen los ministeriales de haber desarmado á la revolucion.

(El Diario Español.)

MISCELÁNEA POLÍTICA.

La denuncia del día.

Ha sido por supuesta calumnia.

Querellante: el juez decano de Granada.

Víctima probable: nuestro colega de aquella ciudad *El Defensor*, por haber publicado un artículo titulado *La ley por el suelo*.

¡Sea todo por Dios!

Dice *El Diario de Córdoba* que en el término de Algodonales han aparecido dos partidas de ladrones, una de ellas de doce hombres, que se dirige á la sierra de Ronda.

Es de suponer que, terminadas ya las elecciones, disponga el Gobierno que la Guardia civil vuelva á prestar sus ordinarios servicios y que figure entre ellos la persecucion de las partidas de bandoleros.

Un diario democrático terminaba su llamamiento al cuerpo electoral, diciendo:

«La república espera que cada cual cumpla con su deber.»

¿Hasta el Gobierno?

Porque el cumplimiento de los deberes del Gobierno no había de ser muy grato á los republicanos.

Hablando *El Día* de la candidatura de los señores Peña Villarejo y Rodriguez, que ha patrocinado, dice:

«Estos candidatos ván al Parlamento, resueltos...»

Irian.

Antes se perseguía lo que era delito y lo que se hacía contra la ley.

Ahora, según leemos en algunos periódicos, se castiga lo que se piensa hacer.

Es un progreso.

Parece que la consigna actual de nuestros enemigos es la de propalar á todos los vientos que el éxito relativo obtenido por los liberales-conservadores en esta campaña se debe á circunstancias del momento, y que no se repetirá. Lo que no se repetirá es mucho de lo sucedido por parte del Gobierno.

Y si no, lo veremos.

Segun un periódico, los franceses tienen derecho de reunion desde hace tres semanas. Mucho ántes lo teníamos los españoles.

El señor subsecretario de Gobernacion, con motivo de celebrar el domingo último su santo, fué obsequiado por la orquesta de guitarras *La Menos*.

Es lo más que podía esperar.

Porque no creemos que esperase ningun obsequio de D. Venancio Gonzalez.

Pregunta un periódico qué pasará en las Cortes.

Si preguntára qué se oirán en las Cortes, le contestaríamos que verdades, muchas verdades.

¿Y el Sr. Alonso Martinez?

Pues se ha suscrito á *La Correspondencia* para saber en San Sebastian lo que pasaba en Madrid durante las elecciones.

SECCION OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando con fecha 19 que SS. MM. continúan en Pontevedra sin novedad en su importante salud.—Del Castillo anunciando la salida de los Reyes para Vigo.—De este punto con fecha 20 participan continuar gozando Sus Majestades de igual beneficio.—De Orense en igual fecha comunican la llegada de las Augustas personas.—De Vigo, (20) anuncian su regreso á aquella ciudad.—SS. MM. son recibidos en todas partes con las más vivas muestras de simpatías.—SS. AA. RR. la Serenísimas Señoras Princesa de Asturias é Infantas D.^a María de la Paz y D.^a María Eulalia, continúan en Comillas sin novedad en su importante salud, y su A. R. la Infanta D.^a María Isabel en el Real Sitio de San Ildefonso gozando de igual beneficio.

Anuncio de la Administracion Provincial de Fomento admitiendo la solicitud y designacion de sesenta pertenencias mineras con el nombre *San Agatánjalo*, en términos de Aspe y Novelda.

Real decreto del Ministerio de Gracia y Justicia indultando á Elogio Villalon del Cid, del resto de la pena de tres años y diez meses de presidio correccional.

Real orden del Ministerio de la Gobernacion, aprobando la suspension del Ayuntamiento de Pueblo Nuevo del Mar, (Valencia).

Otra disponiendo no haber lugar á resolver en el fondo sobre la suspension del Ayuntamiento de Nerja (Málaga).

Otra resolviendo en igual forma respecto al Ayuntamiento del Pinoso (Coruña).

Otra del Ministerio de Hacienda disponiendo se habilite el puerto de Cudillero (Oviedo) para el desembarque de materiales, herramientas, útiles etcétera, procedentes de otros puertos del reino.

Anuncio de la jefatura del 15.º tercio de la Guardia civil, anunciando para el 30 del actual la compra de dos caballos para los jefes de dicho instituto.

Otro del Ayuntamiento de Granja de Rocamora relacionando la designacion de secciones de aquel distrito.

Otro del de Benisa, con el resultado de la eleccion de vocales asociados.

Otro del de Guardamar, lo mismo que el anterior.

Otro del de Cox, con copia del acto extraordinario respecto á los medios que se han acordado establecer para cubrir el déficit que resulta en aquel Ayuntamiento.

Otro del de Villajoyosa con los extractos de los acuerdos tomados por el mismo en todo el mes de Julio último.

Edicto de la Audiencia del distrito de Valencia sobre el examen de los aspirantes á procuradores.

Otro del Juzgado de Pego, citando á José Catalá y Mut.

GACETILLAS.

Movimiento de poblacion.—En el día de anteayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, cuatro nacimientos y tres defunciones.

El colmo del reclamo.—Los ingleses han encontrado un modo sorprendente de anunciar los efectos comerciales.

Ultimamente se ha hecho en Calcuta el primer ensayo.

Un inglés pidió permiso para hablar con un condenado á muerte y le fué concedido. Cuando salió de la capilla se oyó decir al condenado: «Pero entregará Vd. á mi familia las 100 libras? Lo juro por la Biblia, contestó el inglés.

En la tarde, al salir el reo al cadalso, dijo á los espectadores:

«En este instante supremo nadie miente. Pues bien: declaro que el mejor chocolate es el que vende la casa de Morton Braniff, de Pica-dilly.»

Esto nos recuerda el caso de la viuda que escribió sobre la lápida del sepulcro de su marido, chocolatero:

«Aquí yace Fulano de Tal. Su desconsolada viuda continúa en el establecimiento y espera que los parroquianos no lo olvidarán.»

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Cervera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 39, principal.

Horas de consulta, de diez á una de la tarde.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Bartolomé ap.

SANTO DE MAÑANA.—San Lois y San Ginés de Arlés.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las 8 y media, misa mayor.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 23 de Agosto de 1881.

Barómetro	759,55
Termómetro	31,6
Viento	T. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Traquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	34,8
Id. mínima durante la noche	20,4
Irradiacion nocturna	» » »
Evaporacion en milímetros	3,93

SOCIEDAD ECONÓMICA

DE AMIGOS DEL PAIS DE ALICANTE

Habiendo comenzado ya la instalacion de la Biblioteca popular que esta Sociedad se propone abrir al público á primeros de Octubre próximo, la Junta Directiva ruega á los señores sócios y á las personas que gusten contribuir con sus donativos de libros al establecimiento de tan útil centro de instruccion, que se sirvan enviar aquellos, al entresuelo de la casa Consulado, que es donde se está instalando la referida Biblioteca, de diez á doce de la mañana ó de cuatro á seis de la tarde.

Alicante 19 de Julio de 1881.— P. A. de la Junta Directiva, El Secretario, *Carlos Sanchez Palacio*.

SECCION DE RECLAMOS.

INTERESANTE.

Los que quieran ir á cojer esparto á los montes da Jumilla y Cieza, se presentarán en esta ciudad, casa de Tomás Mingot, calle de Torrijos, núm. 37, se les facilitará el pasaje hasta dichos pueblos, y se les pagará por cada quintal el precio corriente de aquel distrito.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

A L I C A N T E .

En este acreditado establecimiento encontrará la numerosa clientela y el público en general cuantas especialidades nacionales y extranjeras se conocen hasta el día; entre ellas las siguientes:

PROPIAS PARA LA ESTACION.

PASTILLAS

granel, y en cajas de liquen, goma, brea, caracoles, carragaen, leche de burra, bollos de goma blancos y á la rosa, azufraifas clorato de potasa, malvisco, Vicht, magnesia, santonina, menta, helisina etc. etc.

En cajas.

stillas de Lacto fosfato de cal de Dursart.
Fénicas de Vial.
Jugo de lechuga de Grimault.
Codeina de Berthé.
Savia de pino de Lagasse.
Vichí.
Carbon Belloc.
Dethan con sal de Bertolé.
Brea de Pino y Vino.
Caracoles.
Carragaen.
Leche de burra.
Liquen.
Magnesia etc., etc.
y el renombrado jarabe de la Madre Seigel.

JARABES

de fresa, de agraz, cidra, zarzaparrilla, es-corzoneria, malvisco, higos chumbos, to-silago, etc. etc.

Jarabe Lamourou.

Codeina de Berthé.

Rábano yodado.

Hipofosfato de cal, sosa de Gri-mault.

Savia de Lagasse.

Fénico de Vial.

Alquitran ferruginoso.

Clorhidro-fosfato de cal.

Quina y hierro de Grimault.

Labarre para la dentición.

Lacto fosfato de cal de Dusert

y hierro.

Fosfato de hierro de Leras.

Hipofosfite, de cal, de sosa, idem

hierro de Chuchil.

Plaglano legítimo.

Laroz anti-nervioso.

id. con bromuro potásico, id. con

yoduro potásico.

id. con hierro y cuasia amara, etc.

Todas estas especialidades se garantizan por su esmerada preparacion y su legítima procedencia.



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS

PARA COSER,

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchata, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, ALICANTE.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases.

biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, canulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc.—sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodón, hilo y seda, hilas formes é informes, cuenta-gotas, pezoneras, sacalaches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinceles para la garganta y los ojos, especulum de Ferguson y para niños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Cura anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarzaparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de, herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PREMIO DEL FRASCO. 1 PESETA.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medallas, aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, huiles y sutapercha, portiers, transparentes, etc, etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Sillitas de tigera y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camas.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente; para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (ó edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pia. paquete.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

ANTONIO REUS,

JORGE JUAN, 11 Y 13,

ALICANTE.

En este establecimiento encontrarán, las personas que se dignen honrarlo, cuantos trabajos referentes al ramo deseen, con la prontitud y economia que esta casa tiene acreditada.